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● 会 長 挨 拶
　皆さんこんにちは。先週は祝日
で例会がお休みでしたので、ちょ
っとお久し振りという感じです。月
日がたつのは早いもので、昨今は
朝晩涼しいどころか寒く感じられ
る季節になりました。10月１日は旧
暦の８月15日、中秋の名月です。皆
さん、お忙しい毎日でしょうけれど、

中納言さんのおだんごでも召し上がりながらお月見を楽し
んでいただけたらと思います。
　本日は、四万十ＲＣよりガバナー補佐の大平様と会長エ

レクトの遠近様に、遠路お越しいただきました。本当にあ
りがとうございます。四万十ＲＣというと、ちょうど１年ぐら
い前、野村ガバナー補佐と私と関幹事でお邪魔して、大変
丁寧な歓迎をしていただきました。また、奉仕活動におき
ましても、早朝の街路での交通安全指導、毎月の四万十川
の清掃、海がめの産卵地の清掃事業等々、積極的な活動
が大変印象的で、私たちも見習わなければいけないなと思
ったことでした。
　大平ガバナー補佐には、この後、卓話でお話しいただき
ますし、例会後のクラブ協議会にも参加していただきます。
どうかよろしくお願いいたします。
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● ロータリーソング「四つのテスト」

● 来訪ロータリアン及びお客さま
高知第Ⅱ分区ガバナー補佐　大平哲雄氏（四万十ＲＣ）
四万十ＲＣ　　遠近良明氏（会長エレクト）

● 新入会員紹介
・氏　　名　　正延知行　　　　　　　　・生年月日　　1964年11月10日
・職　　業　　NHK高知放送局  局長　　・配 偶 者　　多美子様
・趣　　味　　家庭菜園
・正延知行氏挨拶
　先月３日に高知に着任しましたが、東京から来たということでしばらくは自粛をしていました。今年
の５月の終わりでしたか、役員から高知に行けと言われたとき、よくぞ私を指名してくれたものだと、表
面は硬い顔をしながら心は躍っていました。45年ぶりぐらいにこちらに住むのですが、人がかなり減ったなと、お年寄りが
増えたなというのが第一印象でした。
　せっかくこちらに来ましたので、できるだけ高知が元気になるような放送に携わっていきたいと思います。皆さん、どうか
よろしくお願いいたします。

● 米山奨学委員会より報告
　先週の土曜日、米山記念奨学生達との交流会が行われました。ネパール、中国、ベトナムなどから
の奨学生たちは、難しい日本語を使っての発表で、去年はたどたどしくて聞けなかったのに、今年は
何て上手になっているんだろうと、指導の先生も驚いていました。私も外国語であれだけの発表資料
を作るのは大変だっただろうと感心しました。
　ネパールから来た女性は、県立大学で医療だけではなく、災害が起きたときどのように行動すれ
ばいいかといったことをとても熱心に学んでいますし、工科大学で、最先端のＩＴを学んでいる留学生
もいます。彼らはあと数年高知で学んだ後、自国に帰り最先端の医療、防災、ＩＴ等々の仕事に携わるだろうと思います。
　今までコロナの関係でできませんでしたが、10月以降、奨学生の卓話を皆さんに聞いていただこうと準備をしています
ので、ご期待ください。
　

● 三翠園工事について　三翠園 常務取締役総務部長　松村氏より
　当館の耐震改修工事に伴い、今後、皆さまにはご迷惑やお手数をかけることが出てくると思いま
す。現在、庭に建てている新築棟は９月30日に引き渡し。その後、速やかに入り口の14階建ての高層
棟の取り壊しの準備に入るため、10月12日から22日までは東側の入り口は通れないので、鏡川の温
泉館の入り口を利用していただくことになります。
　そのため、高知ＲＣ様の10月13日と20日の例会は新阪急さんで開催することとなっています。10月
23日以降は、宴会の方は、武家屋敷長屋の横からと、新築棟の１階から庭の北側を通るルートを確
保します。大変ご迷惑をおかけしますが、ご理解、ご協力をよろしくお願いいたします。

● 幹 事 報 告
・来週、10月６日は休会。10月13日は篠原ガバナー公式訪問例会、会場はザ クラウンパレス新阪急

高知です。ネクタイの着用をお願いします。
・クラブ創立83周年夜間例会、懇親会を行います。コロナ対策を十分に取って行いますので、大勢の

参加をお願いします。
・例会終了後、クラブ協議会を行います。
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● ゲストスピーチ

　ガバナー補佐訪問　
2070地区 2020-21年度 高知第Ⅱ分区　　　

大平哲雄ガバナー補佐　

　この度、高知第Ⅱ分区のガバナー
補佐を拝命いたしました大平と申し
ます。ロータリー歴は15、6年です
が、真剣にロータリーのことを勉強
した記憶はございません。四万十
RCの中で何となく「大平、お前がや
れ」という雰囲気になり、ここに来て
おります。

　昨年10月、第１回のガバナー補佐の講習を受けました。
その後、米山奨学生の選考会、会長研修などガバナー補
佐としての準備をしてきましたが、皆さんご存知のように３
月からは新型コロナの影響で、ほとんどの会が中止や延期
になりました。そのため、十分な準備もできないまま、こうし
て皆さんの前に立っていることを申し訳なく思います。前任
の野村ガバナー補佐は素晴らしい補佐でしたから、私のこ
とは余り期待をしないで、評価もしないで、今日の話を聞
いていただければと思います。
　今日は、来期、３回目の会長を無理矢理押しつけた遠
近会員に同行してもらいました。四万十RCは14名の会員
しかいません。こちらは90名近い会員さんがおられます
が、もし仕事の関係で四万十の方に転勤をされたら、ぜひ
四万十ＲＣに入会していただければすぐに会長ができます
ので、よろしくお願いいたします。
　四万十RCでは出席率が６、７割でも、例会時ひな壇に
会長・幹事が座ると会場にいるのは一桁の７、８名で淋し
いものになります。やはりロータリーの基本は、例会出席と
例会の充実だと思います。皆さんも時間をやりくりしなが
ら、自クラブの例会に出席していただければと思います。
　2020-2021年度国際ロータリー、ボルガー・クナーク会
長の「ロータリーは機会の扉を開く」という提言を受けて、
2670地区の篠原徹ガバナーは「行動するロータリーを目
指そう」という方針を出されました。ここ数年、ロータリー
の方針、環境が大きく変化しています。例会の回数は毎週
でなくても構わないとか、出席率は計算しなくても構わな
いといったことも出てきています。時代の変化により、５年
先、10年先のロータリーの姿がどのように変わっているか
分かりませんが、篠原ガバナーが「ロータリーの基本精神
はいつの時代でも変わらないんだ」ということを改めて言
われているとおり、私も、あくまでも個人の意見としては、
やはり例会は週に１度は開催してほしいと思います。例会
は、親睦の場であり、ロータリーを学ぶ、大切な場である
と思っています。
　また、ガバナーは、会員増強、寄附金の問題、奉仕活動
を進めてほしいといったことを方針として挙げられていま

す。高知RCは、これまで地球33番地のイベント、子ども食
堂等々、さまざまな活動をされていますが、これらの活動
を、できる範囲の中で今後も継続していっていただければ
と思います。また、会員増強に関していえば、先ほどの会
長・幹事との懇談会の中で、高知クラブを90名にしたいと
いう目標を立てているとお聞きしました。事前にこちらのク
ラブ計画書を拝見したのですが、40代、50代の会員が比
較的多いことに気がつきました。一番働き盛りの会員が多
いということは、これから高知クラブが発展していく上で、
とても重要なことだと思います。因みに、私どもの四万十
RCは、14名の会員のうち70歳以上が、私を含めて５、６
名、40代は２名、やはりもう１人か２人、若い会員がいると
クラブの活気が全然違ってくると思います。また、高知RC
は女性会員が15名ということですが、さらに、女性会員も
増やしていただければと思います。
　先ほどからお話しているように、私どものクラブは小さな
クラブですから、今日のように60数名の皆さんを前にして
お話するのは、非常に緊張します。ただ、先ほどの会長幹
事との懇談会で、会長から「うちのクラブはざっくばらんな
会員が多いんですよ」ということをお聞きしました。私も、
大勢の皆さんを前にしてお話することに少し慣れるように、
また、何回かお邪魔させていただければと思います。
　ここで少し、四万十ＲＣの活動についてお話してみます。
私たちは、毎月、赤鉄橋付近の清掃を行っています。多い
ときは10名ほど参加します。２、３名のときもありますが、
とにかく続けていくことが大事だろうと思っています。年に
１、２度大水が出たときは四万十RCだけではなく中村RC
も一緒に行っています。
　また、四万十市の平野というサーフィンでも有名な場所
ですが、ここはウミガメの産卵地でもあります。地区の補助
金も使って、波で浸食されて短くなった砂浜を、重機を借
りて砂を掘り返して広げたり、流木やゴミを取り除いたりし
ています。平野地域の方と幡多土木事務所の協力を得て、
むしろこの何年間かは平野の住民の方が中心になって、い
つ重機を出してくれるんだといったお話が先にあったりし
ます。
　このコロナ禍の中で、自粛自粛と言いながらも、四万十
では飲食店にはそこそこにお客さんがいますし、高知から
四万十に来た方から、四万十の人はあまりマスクをしてい
ないと叱られています。私も高知市に来て、ほとんどの方が
感染予防のマスクをしているのを見て、自分たちも気を付
けなければいけないと思いますし、皆さんには改めて感染
防止をお願いします。
　何かとりとめのない話になってしまいましたが、これで私
の話を終わらせていただきます。
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● 中村会長コメント
　大平ガバナー補佐ありがとうございました。四万十ＲＣでは、毎月四万十川を全員のロータリアンで清掃作業を行うな
ど、地道な活動をされていることには感動しました。また、遠近会長エレクトからは、小さいけれどもすごく仲のいいクラブ
だとお聞きして、まさに素晴らしいクラブだと思います。
　お知らせです。病気療養中でいらした川添曻会員が、本日、例会に参加してくださいました。ありがとうございます。今
リハビリ中だと伺いましたが、また、元気で毎回例会に来ていただけることを期待しています。
　先ほど、中島委員長から米山奨学会のご報告がありましたが、ロータリー米山記念奨学事業の総括記事が「ロータリー
の友」の９月号に掲載されていますので、少しご紹介します。
　この記念事業は勉学研究のために、日本に在留している外国人留学生に対し、ロータリアンの寄附金を財源に奨学金
を支給し、支援する民間最大の奨学財団です。昨年度の寄附金収入は13億3,622万円で7,500万円ほど前年度を下回っ
ています。その要因としては、コロナの影響で全国で例会がストップしたり、経済的な状況といったことがあるようです。そ
んな中でも、現在、全国で約860人いる奨学生を、来年は890人に増やして支援をしたいとしています。因みに、学部学生
は月10万円、修士博士課程、大学院生は月14万円の奨学金が支給されますので、アルバイトなどをしなくても勉学に励む
ことができ、本当に助かっているということです。
　寄付金には、普通寄付と特別寄付の２種類があります。普通寄付は、当クラブでは毎月１人1,000円、年間１万2,000円
を会費から振り込んでいます。寄付総額を全会員数で割ると１人１万5,055円だそうです。当クラブは若干足りませんが、
その分、この事業の有用性を理解していただき、特別寄付をお願いできたらと思います。米山奨学会は税法上もきちんと
認められた団体ですので、寄附金控除も受けられます。
　さらに、この事業の特徴は、世話クラブとカウンセラー制度があることです。奨学生に単にお金を渡すだけではなく、世
話クラブの例会には原則月１回出席する。普段の生活においてもカウンセラーと連絡を取り、相談をしながら進めること
で、留学生にロータリーや日本のことを理解してもらう。そして、私たちが支援をした人たちが、日本でりっぱに学業や研究
を終え、日本で就職をする、あるいは自国に帰って若きリーダーとして活躍する、そんなふうにつながっていったらいいなと
思います。

10月のお祝い
	 （会員誕生日） 林　　広行	会員
　	（配偶者誕生日） 松村　麻記　　隅田　由紀　　筒井美千子　　右城　絹枝　　松岡　厚子　
	 	 岡　　美智　　山崎　るみ　　中澤　芳江　　尾木　郁美　各会員配偶者
	 （結婚記念日） 千代　達洋　　町田　照代　　古谷　純代　　小林　達司
	 	 髙橋　淳二　　中澤　陽一　　南　　範子　　正延　知行　各会員
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昭和12年10月
火曜日 12：30～13：30
三翠園ホテル TEL（822）0131
高知市本町3丁目2-15 高知新聞放送会館6階
TEL（824）8660 FAX（824）2529
shinairc@joy.ocn.ne.jp
http://www.221.ne.jp/kochirc/
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■次週のプログラム［ 　月 　 日］　
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● 累 計 額  ［ 9 月 29 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金245,000 円 69,061 円
さんさん

ポリオ 募 金 88,200 円

10 20

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知南RC　　10月15日　ロータリー休日（阪）	 高知中央RC　　10月15日　夜間例会（城）
	 高 知 R C　　10月27日　創立記念夜間例会（三）	 高知ロイヤルRC　　10月27日　ロータリー休日（旭）
	 高知北RC　　11月　2日　ロータリー休日（三）	 高知中央RC　　11月　5日　休会（城）
	 高知東RC　　11月11日　ロータリー休日（阪）	 高知南RC　　11月12日　ロータリー休日（阪）	
	 高知西RC　　11月13日　ロータリー休日（三）	 高知ロイヤルRC　　11月17日　ロータリー休日（旭）
	 高知中央RC　　11月19日　職場例会（城）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

ゲストスピーチ
　料亭濱長　女将　濱口実佐子氏
　「土佐の伝統文化を守り紡ぐ」
　開催場所；ザ クラウンパレス新阪急高知

高知第Ⅱ分区
ガバナー補佐
大平　哲雄
遠近　良明
（四万十ＲＣ）
関　　雅文

藤田　洋子

津野眞千子
川﨑　敦子
宮地公美子
竹内　広一

眞田　直也
笠井　勇治
野村　　茂

勉強不足のガバナー補佐です。今後もよろしく。
本日はどうもありがとうございました。

今まで細心の注意を払ってきましたが、ついに間違ってしまいました。関裕司さんの名札をつけてしまい
ました。本当に申し訳ございません。２度といたしませんので、お許しください。　
昨日のお誕生日当日、またまた出来会員のグッドチョイスの観葉植物が届きました。また過日、大勢の
親族が満年齢で喜寿のお祝いをしてくれたのですが、その席では、涙腺がゆるんでしまいました。そして、
私は本当に幸せ者だとつくづく感じました。感謝、感謝！

川添曻会員のお元気そうなお顔を拝見できてとても嬉しくニコニコします。

主人の誕生日に観葉植物を贈ってくださりありがとうございました。
妻の誕生日にきれいなお花を贈って頂きありがとうございました。普段しないことなので「何かあった
の？」と今も疑われています。日頃の行動を反省しています。
先日は妻の誕生日にきれいなお花をありがとうございました。大変喜んでおりました。
妻の誕生日に素敵な花の手配をいただきありがとうございます。
大平ガバナー補佐様、本日は高知ＲＣにお越しいただきましてありがとうございます。コロナ禍の中で、何
かとご苦労も多いことと存じますが、今後ともよろしくお願い申し上げます。

ニコニコ箱

総数

9月　8日

（-7）87 62 10 8 87％9月29日

（-6）86 64 5 11 93％

9月15日 （-9）86 62 5 10 93％

出席 欠席 メイキャップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇


